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Protokoll der HV vom 1. Juni 2012 
 
Datum  01. Juni 2012 
Zeit  19.00 Uhr 
Ort  Waldhotel Unspunnen 
 
Entschuldigt Vorstand: Nathalie Kropf, Sandra Zwahlen 
 
Präsident Simon Margot begrüsst 17 Aktive und 19 Passive zur diesjährigen Hauptversamm 
lung, insbesondere die Ehrenmitglieder Ernst Ryffel, Alfred Gafner, Sepp Termignone, Nöldy 
Baumann und Franz Keller. 
 
Der Präsident stellt fest, dass für die HV ordentlich eingeladen wurde und erklärt die Versammlung als 
eröffnet. 
 
Entschuldigt haben sich: Nathalie Kropf (V), Sandra Zwahlen (V), Hans Baumann (P) und Markus 
Zurbuchen (P/EM). 
 
Die Traktandenliste wird genehmigt. 
 
Als Stimmenzähler wird René Margot bestimmt. 
 
1. Protokoll 

Das Protokoll der HV vom 27. Juni 2011 war und ist auf der Homepage der HGB einsehbar. Es 
wird mit bestem Dank an die Sekretärin Sandra Zwahlen einstimmig genehmig. 

 
2. Jahresberichte 

Simon Margot verliest seinen ersten Jahresbericht und beleuchtet insbesondere die schwierige 
Situation für das Team HGB 1 (Notlösungen bei der Trainer-Frage, mangelhaf-ter Trainingsbesuch, 
z.T. ungünstige Trainingsvoraussetzungen in der Halle Bödelibad (Haftmittelverbot etc.).  
 
Bruno „Ecke“ Eggler beleuchtet in kurzen Zügen die Arbeit im Marketingteam mit den 
Schwerpunkten Sponsorensuche, neue Dress, Helfereinsätze etc. 
 
Caroline „Caro“ Schnyder Orientiert über das Abschneiden der verschiedenen Herren- und 
Damenteams. Besonders und positiv sind die herausragenden sportlichen Leistungen der Junioren 
zu erwähnen. Die Damen waren durch diverse Umstände immer wieder personell „mager“ dotiert. 
Das 2. Liga-Team wurde Tabellenletzter und bestritt die Auf-/Abstiegsrunde (3 Spiele) mit nur 
einem Sieg. Trotzdem – wie aus den Unterlagen des HRV zu entnehmen ist, werden wir weiterhin 
in der 2. Liga spielen können. 
 
Die drei Jahresberichte werden mit Applaus genehmigt.  
 

mailto:info@hgboedeli.ch�
http://www.hgboedeli.ch/�


3. Jahresrechnung 2011/12 

Susi Wanner orientiert über ein aus finanzieller Sicht durchschnittliches Vereinsjahr. Den 
Einnahmen von CHF 76‘876.80 (Budget CHF 80‘550.00) stehen Auslagen von CHF 77‘921.20 
(Budget CHF 80‘450.00) gegenüber was zu einem verkraftbaren Verlust von CHF 1‘114.40 
(Budget CHF 100.00) geführt hat.  
Aufgrund des Revisorenberichtes (Andreas „Gässi“ Gasser, Mark Schmocker) wird die Rechnung 
2011/12 mit bestem Dank an Susi Wanner einstimmig genehmigt. Gleichzeitig wird dem Vorstand 
Entlastung erteilt. 
 
 

4. Budget 2012/13 

Susi Wanner zeigt auf, dass das Budget 2012/13 mit Einnahmen von CHF 93‘700.00 und 
Ausgaben von CHF 93‘600.00 einen Verlust von CHF 100.00 vorsieht. Das Budget wird ohne 
Diskussion einstimmig gutgeheissen. 
 

5. Wahlen 

Caroline Schnyder – seit 3 Jahren im Vorstand und Leiterin der TK – hat ordentlich auf die HV 
demissioniert.  
Als neue TK-Chefin stellt sich in verdankenswerterweise Christa Fankhauser zur Verfügung. 
Sie wird von der Versammlung einstimmig und mit Applaus gewählt. Der Präsident überreicht ihr 
(als Vorschusslorbeeren) eine Rose. 
 
Die übrigen Vorstandsmitglieder Susi Wanner (Kassierin), Sandra Zwahlen (Sekretärin), Nathalie 
Kropf (Kommunikation/Medienstelle), Bruno Eggler (Marketing), Stefan Schneider (Vize) und 
Simon Margot (Präsident) werden mit Applaus für ein weiteres Jahr bestätigt. 

 
6. Tätigkeitsprogramm 2012/13 

Das Tätigkeitsprogramm sieht nach heutigem Kenntnisstand wie folgt aus: 
- Helfereinsatz Greenfield (15. – 17. Juni 2012) 
- Helfereinsatz Trucker (29. Juni – 1. Juli 2012) 
- Sponsorenlauf Minimarathon-/run (7. September 2012 
- Christchindlimärit (1./2. Dezember 2012 
- Papiersammlung (Datum noch nicht bekannt) 
- Althahrshöck (Datum noch nicht bekannt) 
- Trainingslager-/weekends 
- Vorstandsessen 
- … und vieles mehr!!! 

 
Weitere Infos auf www.hgboederli.ch 
 

7. Ehrungen 

- Herrentrainer Jakub Szymanski erhielt für sein Engagement in der Saison 2011/12 den 
grossen Dank der HGB. Er wurde mit einem Präsent (Kristall auf Holzsockel mit Gravur) 
verabschiedet. 

- Caroline Schnyder hat während drei Jahren aktiv im Vorstand mitgearbeitet und die 
Technische Kommission(TK) geleitet. Mit Applaus wird ihr für ihren Einsatz gedankt. Der 
Präsident überreicht ihr einen Intersport-Gutschein (CHF 100.00) und einen Blumenstrauss. 

- Stefan „Stuvi“ Schneider erhält zur Übernahme des Waldhotels Unspunnen einen geschnitzten 
„Mungg“ mit Widmung. 

- Dimitri Löwinger und Nathalie Kropf erhalten als Meistsammelnde beim Sponsorenlauf 
neben einem kräftigen Applaus auch einen Gutschein von Intersport. 

- Einen besonderen Applaus verdienen die Junioren U17 für ihre sportlichen Erfolg als Berner-
Meister. 
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- Ein grosser Dank gebührt zudem allen, die sich in irgendeiner Weise für die HGB 
uneigennützig eingesetzt haben, insbesondere auch Markus Zurbuchen (Urgestein als Schiri-
Inspizient). 

-  
8. Anträge 

Da innert der Frist von 5 Tagen vor der HV keine Anträge beim Präsidenten deponiert wurden, 
kann dieses Traktandum abgehakt werden. 

 
9. Verschiedenes 

- Der Präsident orientiert kurz über die anstehenden dringenden Aufgaben des Vorstandes: 
Suche nach einem Trainer für die Herren, Suche nach Funktionären (Schiedsrichter), 
Vorbereitung der Hallensaison 2012/13. 

- Alfred Gafner orientiert, dass Hans-Jürgen „Radi“ Klinger, ein langjähriger Handballfreund aus 
Weiterstadt (D) kurz nach seinem 66. Geburtstag an einem Herzinfarkt gestorben ist. Der 
Präsident wird im Namen der HGB kondolieren. 

- Sepp Termignone fragt an, ob Jahresberichte und Rechnung nicht vor der HV auf der 
Homepage „parkiert“ und/oder mit der Einladung zur HV versandt werden könnte. Der 
Präsident teilt mit, dass die Anfrage im Vorstand behandelt wird. 

- Nöldy Baumann bittet den HGB-Vorstand, die IG Sport darin zu unterstützen, dass die Halle 
Bödelibad besser ausgerüstet (Sportmaterial) und auch einrichtungsmässig Instand gestellt 
wird. 

 

Um 20.30 Uhr schliesst der Präsident die Versammlung mit nochmaligem besten Dank an alle, die 
sich in irgendeiner Weise zum Wohle der HGB eingesetzt haben. 
 
Im Anschluss an die HV lassen sich 24 Vereinsmitglieder von Stuvi und der Küche des Waldhotels mit 
Cordons-Bleu/Pouletbrust „plus“ kulinarisch verwöhnen. Besten Dank dem neuen/jungen (oder 
umgekehrt) Waldhotel-Boss!!! 
 



Jahresbericht Präsident HG Bödeli 2012 

 

Liebe Handballerinnen, liebe Handballer 

liebe Passivmitglieder und Gönner 

 

Ein spannendes Vereinsjahr – mit Höhen und Tiefen, Erfolg und Misserfolg in sportlichen und 

administrativen Belangen – liegt hinter uns: Grund genug, um vorerst zurückzuschauen. 

 

Zur Vorbereitung der Handballsaison 2011/12 galt es insbesondere, einen Trainer für das erste 

Herrenteam zu suchen. Nachdem sich abwechselnd diverse „Alt“-Herren für diesen Job zur Verfügung 

gestellt hatten, fand man in der Person von Jakub Szymanski einen Top-Handballer, der unsere Jungs 

wenigstens einmal pro Woche trainierte und wenn immer es ging zu den Spielen begleitete. Leider 

war der Trainingsbesuch der Spieler aus verschiedenen Gründen sehr dürftig. So ist es nicht 

verwunderlich, dass auch die Erfolge in den Meister-schaftsspielen ausblieben. Ob wir schlussendlich 

in der 2. Liga verbleiben, ist eher nebensächlich.* 

Trostpflaster waren die Erfolge der Juniorenteams – sie sind unsere Zukunft - und auch der Damen. 

Ich danke allen Verantwortlichen und Not-Trainern für ihr Engagement zum Wohle ihrer Teams. Die 

TK-Chefin Caro Schnyder wird das Abschneiden unserer Mann-/Frau-schaften in ihrem Jahresbericht 

speziell beleuchten. 

 

Ein grosses Problem entwickelte sich in Bezug auf die Trainingsorte. In der BZI-Halle gab es ein 

kurzes, jedoch intensives Intermezzo mit einem Hallenverantwortlichen. Grössere Probleme bereiteten 

unangenehme Umstände in der Halle Bödelibad. Nach intensiven Verhandlungen konnten unsere 

Herren zum Training Haftmittel einsetzen. Für die Spieltage wurde Bierausschank bewilligt. Zudem 

versprachen die Verantwortlichen des Bödelibades, eine neue Match-Uhr anzuschaffen und zu 

installieren. Schade nur, dass diese wichtigen Voraussetzungen für Training und Spiel mit enormem 

Aufwand (Schreiben, Sitzungen etc) erkämpft werden mussten. 

 

Der Vorstand traf sich zu sechs Sitzungen. Vor allem in den Bereichen Technische Kommission (TK) 

und Marketing gab es viel zu besprechen. Ich danke allen Vorstandsmitgliedern für ihre Arbeit. Auch 

hier verweise ich auf den Jahresbericht von Marketing-Chef Bruno „Ecke“ Eggler.  

 

Die vergangene Saison ist Geschichte. Blicken wir doch in die Zukunft, die von uns allen ein grosses 

Engagement verlangen wird. Die Nachfolge in der TK ist geregelt. Doch die Trainerfrage für die 

Herren 1 muss nun intensiv bearbeitet werden. Zudem müssen für all unsere Teams gute 

Trainingsvoraussetzungen geschaffen werden.  

Der Vorstand bittet alle, sich in allen Belangen (als Spieler, Trainer, Funktionär, Vorstandsmitglied 

etc.) uneigennützig zum Wohle unseres Vereins einzusetzen. Nur wenn alle am gleichen Strick auf die 

gleiche Seite ziehen, werden wir auch auf dem Spielfeld Erfolge erzielen können.  

 

Zum Schluss nochmals allen ein grosses Dankeschön: 

 

 den Spielerinnen und Spielern allen Alters für ihren sportlichen Einsatz und für die 

Beschaffung von Finanzen (Greenfield, Trucker, Sponsorenlauf etc.) 

 den Trainerinnen und Trainern für ihre Arbeit 

 den zahlreichen Funktionären (Hallendienst, Schiedsrichter etc.) 

 den Vorstandsmitgliedern, die in ihren Sparten wertvolle Knochenarbeit vollbrachten 

 den Sponsoren für die Unterstützung unseres Vereins  

 ganz speziell den Not-Trainern, die alles versuchten die Herren 1 in dieser problematischen 

Zeit zu unterstützen 

 und generell allen, die unserem Verein die Treue halten und ihn unterstützen. 

 

„Schau vorwärts und nicht hinter dich!!“ Dieses Zitat aus Schillers Wilhelm Tell signalisiert: Packen wir 

es an. Ich freue mich auf die Saison 2012/13 mit Euch allen, und ich bin überzeugt, dass wir in allen 

Belangen wieder zum Erfolg finden werden.  

       Simon Margot 



 
 

Jahresbericht Marketing HG Bödeli 2012 
 
Die Hauptaktivität im vergangenen Vereinsjahr war die Beschaffung einen neuen Dress für die erste Mannschaft. 
 
Sponsoren 
Das Hauptaugenmerk für das Abschliessen neuer Sponsorenverträge für das neue Dress der Herren galt unserem 
langjährigen Hauptsponsor, der Ersparniskasse Interlaken. Problemlos wurde dieses Engagement um weitere drei Jahre 
erneuert. Die übrigen, bestehenden Dresssponsoren mit Balmer's Herberge, Grüneisen Küchen, Intersport Oberland und 
dem West-End konnten ebenfalls weiterverpflichtet werden. Mit der Garage Burgseeli verloren wir zwar einen Sponsor, 
dieser konnte aber eins zu eins mit dem Restaurant Eigernordwand ersetzt werden. 
Mit dem neuen Dress treten die Herren seit letzter Saison wieder in der Vereinsfarbe Bordeaux Rot auf. 
 
Mit 37 aquirierten Matschballspendern wurde das Saisonziel von 50 klar verfehlt. Gegenüber früheren Jahr ist dies aber 
immer noch ein guter Wert. Um in der nächsten Saison diese Zahl wieder zu erhöhen, müssen wir zusammen mit den 
Spielern die Suche wieder in den Vordergrund stellen.  
 
Nachdem das Go Sports Konkurs ging war lange Zeit nicht ganz klar, wie es mit dem Fitnesscenter weitergehen würde. Mit 
dem neuen Anbieter inform plus konnte eine neue Partnerschaft eingegangen werden. Die Spieler können so weiterhin 
vergünstigt das Angebot des Fitnesscenters in Anspruch nehmen. 
 
Helfereinsätze 
Im Juni 2011 standen wieder zahlreiche HGBler als Helfer beim Greenfield- und beim Trucker&Country Festival auf dem 
Flugplatz im Einsatz. Wegen Pfingsten wurde das Greenfield einen Tag vorverlegt und startete bereits am Donnerstag. Dies 
erforderte von den Helfern grosse Flexibilität, da viele extra frei nehmen mussten.  
 
Gegen Jahresende war die HGB auch beim alljährlichen Christchindlimärit wieder im Einsatz. Für einige U17-Junioren war es 
wieder einmal eine ganz neue Erfahrung ein Partyzelt aufzustellen. Aber bis zum Schluss war auch dies Routine. 
 
Über alle drei Events gerechnet, leisteten die Helfer letztes Jahr 670 Stunden Helfereinsatz. Wie immer ein dickes Lob und 
ein grosses Dankeschön an alle Helfer. Die Einsätze wurden auch von den Veranstaltern sehr geschätzt und gelob t. 
 
Presse 
Dank dem grossen Einsatz unserer Pressechefin ist die HGB in den Medien gut vertreten. Die Einweihung des neuen 
Herrendress war der Jungfrau-Zeitung sogar einen Extrabericht wert. 
Um weiterhin laufend in der Zeitung und damit auch bei Sponsoren, Zuschauern und bei künftigen Spielern präsent zu sein., 
sind die Matchberichte ein wichtiges Instrument. Hier wird für die nächste Saison an die Trainer appelliert, dass die Berichte 
pünktlich geschrieben und eingereicht werden. 
 
Für die nächste Saison erwartet das Marketing-Team viel Arbeit. Den grössten Brocken stellt die Beschaffung einen neuen 
Vereinstrainers dar. Der letzte Vereinstrainer wurde vor fünf Jahren bestellt und ist vor allem bei den jüngsten HGBlern 
nicht mehr vorhanden. 
Ebenfalls laufen die Verträge für das Dressponsoring der Damen aus.  
 
An dieser Stelle vielen Dank von meiner Seite an das Marketingteam für die geleistete Arbeit. Merci vielmal. 
 
Bruno Eggler 
Leiter Marketing 



Jahresbericht TK HG Bödeli 2012 

 
 
Dank den Funktionären 
 
Ein Dankeschön für seinen jahrenlangen Einsatz als Inspizient geht an Markus Zurbuchen. 
Leider hatten wir diese und auch nächste Saison keine Schiedsrichter. Mit nur einem Inspizient und ohne 
Schiedsrichter fehlen uns erneut Funktionärspunkte, was wieder eine hohe Busse vom HRV zur Folge 
haben wird. 
 
 
U9/11 
 
Die Minis mit ihrer Trainerin Fabienne beteiligten vier Turnieren, an denen es jeweils rund vier 20minütige 
Spiele gab. Hier stand jeweils der Spass am Spiel im Vordergrund.  
 
 
U13 
 
Unsere U13 nahmen mit Trainerin Jacqueline ebenso an vier Turnieren teil. Am dritten Turnier, dem 
Heimturnier, konnten sie mit 2 Teams  den 1. und 3. Platz erreichen. Als erfolgreicher Abschluss in Thun 
konnten sie sich den sogar den 1. und 2. Platz sichern. 
 
 
U15 
 
Die neu formierte U15 Mannschaft wurde von Anita und Päddy trainiert. Die Mannschaft hat sich während 
der Saison laufend gesteigert. Zum Saisonende konnten sie sogar den 1. Tabellenplatz in der 
Promotionsgruppe drei erreichen. 
 
 
U17 
 
Auch das U17 Team mit Trainer Refe hat eine erfolgreiche Saison hinter sich. Die Vorrunde haben sie 
ohne Verlustpunkte hinter sich gebracht. In der Rückrunde konnten sie das Rennen um den Meistertitel 
des HRV für sich entscheiden. 
 
 
Damen 2.Liga 
 
Die HGB-Damen haben eine schwierige Saison mit einem sehr schmalen Kader hinter sich. Teilweise 
fuhr man mit nur 7 Spielerinnen zu den Spielen der 2./3. Liga. Erfolgreicher waren die Damen im Cup, bei 
dem sie bis ins Halbfinal kamen. Dieses Spiel haben sie unglücklich mit nur einem Tor unterschied 
verloren. Optimistisch können die Spielerinnen mit ihrer Trainerin Christa auf die nächste Saison 
schauen: Durch die Umstellung des Spielmodus spielen sie in der 2. Liga und dank dem Nachwuchs und 
andern Zugängen wird das Kader wieder breiter. 
 
 
Herren 2. Liga 
 
Auch die Mannschaft hatte es im vergangenen Vereinsjahr nicht leicht. Durch viele Abgänge waren auch 
hier die Spielerressourcen knapp. Mit Szymanski konnte ein guter Trainer für das Donnerstags-Training 
gefunden werden. Am Montag wurden die Herren zu Beginn von Stuvi, dann in der Rückrunde von Refe 
trainiert. Leider endete die Saison mit dem letzten Tabellenrang und somit ging es in die Abstiegsspiele, 
welche auf dem 3. Rang beendet wurden, was den Abstieg in die 3. Liga bedeutet. Jedoch hängt es von 
den Mannschaftsmeldungen ab,  in welcher Liga unsere Herren nächste Saison spielen. Somit besteht 
theoretisch noch die Möglichkeit, dass sie in der 2. Liga bleiben. Dies wird in den nächsten Tagen 
entschieden.  
 
 
Veranstaltungen während des Jahres 
 



Der Handballnachmittag bietet interessierten Kindern bis Jahrgang 99 die Gelegenheit, einen Einblick in 
ein Handball-Training zu bekommen. Insgesamt 30 Kinder nahmen teil. Geleitet wurde der Nachmittag 
von Fabienne, Jacqueline und Robin. 
 
Die HGB beteiligte sich auch wiederum am Polysportiven Kurs. Hier konnten Interessierte an 3 
Nachmittagen Handballluft schnuppern. 
 
Das Angebot Ferienpass ist, neben den vereinsinternen Aktivitäten, eine wichtige Plattform für die 
Juniorenförderung der HG Bödeli. Auch dieses Jahr waren wieder NLA-Spieler von Wacker Thun waren 
mit dabei. Auch dank diesen Massnahmen haben wir erfreulich viele Juniorinnen und Junioren. 
 
Auch in dieser Saison war Jacqueline für uns wieder im Rahmen von HMS unterwegs. In den 
verschiedenen Schulen der Region gab sie Handballunterricht. Leider gab es wiederum nicht genügend 
Anmeldungen für die Durchführung eines Schülerturniers. 
 
Im Namen der Verantwortlichen der HG Bödeli bedanke ich mich an dieser Stelle bei allen Trainern, 
Funktionären und den freiwilligen Helfern für Ihren Einsatz und die geleistete Arbeit zu Gunsten des 
Vereins.  

http://www.ferienpass-boedeli.ch/
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